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「芝桜植栽はじまりの経緯」
　芝桜植栽のそもそもの始まりは
一昨年私が最初の環境保全委員会
委員長のとき、移動例会の企画と
してごみ処理場の見学を当時の生
活環境部の部長にお願いした際、
植田の最終処分場跡地に芝桜を植
えることを検討していたらしくラ
イオンズに協力していただけない
かとの依頼を受けたところからス
タートしたのでした。

　それが今年度で３回目、60周年の記念事業にもな
り、植栽スペースが100㎡、苗の本数1624本と過
去２年の本数を大きく上回る状況でした。過去に参
加したメンバーは身に染みて分かっているかと思い
ますが傾斜地での作業は結構過酷です。それが去年
より200本増えるとなると去年の参加人数ではとて
も間に合いません。去年より10人は増やしたいと
ころですが、当初はとても人数を集めるのは難しい

と思っていましたが皆さんが声をかけてくれたのも
あり、最終的には34名と多くのメンバーが参加し
てくれることとなりました。
「入念に準備された傾斜地での作業」
　後の課題は傾斜地での作業方法でした。過去２年
あの急傾斜での２時間を超える作業は過酷で作業終
了後や次の日には足腰を痛めたり、筋肉痛になるメ
ンバーが続出していたのです。そこで作業の負担を
軽減するため足にアイゼンを装着してはどうか、足
場を組んだらどうかなどの意見を皆さんからいただ
いたため、委員会を開きメンバーや協力をお願いし
ていた小野さんにも意見を聞き、相談した結果アイ
ゼンは張ってあるビニールシートを破いてしまう可
能性があるとの判断から単管パイプを使って足場を
組むということに決まりました。　それが今年度で
３回目、60周年の記念事業にもなり、植栽スペー
スが 100㎡、苗の本数 1624 本と過去２年の本数
を大きく上回る状況でした。過去に参加したメン
バーは身に染みて分かっているかと思いますが傾斜

地での作業は結構過酷です。それが去年よ
り 200本増えるとなると去年の参加人数で
はとても間に合いません。去年より 10 人
は増やしたいところですが、当初はとても
人数を集めるのは難しいと思っていました
が皆さんが声をかけてくれたのもあり、最
終的には 34 名と多くのメンバーが参加し
てくれることとなりました。
「暗闇の中、ヘッドライトで確認」
　ここまで決まると後は当日の天気だけで
す。１週間前から気にして毎日見ていた予
報は日々コロコロと変わり予報を見るたび
にホットしたり心配したりしていました。
前日土曜日の午前中の予報では植栽当日は
曇り後晴れでしたが土曜日の天気は夕方か
ら弱雨との予報、この位なら大丈夫だろう
と思っていたところ予報に反し夜が深まる
に弱雨とは思えないくらい雨の勢いは増し
ていきます。これは当日に雨が止んだとし

てもあの急な傾斜地では作業はできないの
でないかと不安は高まるばかりです。中止
か決行かの決断リミットが６時だったため、
当日５時半前に植栽場所に到着、作業はで
きる状況なのか？滑る危険はどの程度か？
を確認するため、日の出前の暗闇の中、頭
にヘッドライトを付けて、何度も傾斜を上
り下りし、確かめました。後から思えばあ
の時間にヘッドライトを付けて上り下りす
る姿はバイパスを通る車から見れば不審人
物としか映らなかったでしょう（笑）。思っ
ていたよりぬかるんでおらず上り下りも気
を付ければなんとか大丈夫だろうと判断し、
徳田幹事に連絡し開催決定となりました。
「会員の協力により素晴しい景色に」
　事前の打ち合わせ通り委員会メンバーの杉
山さん、伊東さん、協力をお願いしていた小
野さんと杉澤さんの７時に集合してもらいそ
こから単管パイプを使っての今回初試みの足

場の設置です。自分を除き他のメンバーは慣
れているのでスムーズに作業が進み思ってい
たより足場が完成。後は怪我無く作業が終わ
るのを祈るばかりでした。８時半から作業が
始まると皆さん３年目ということで慣れてき
たのか、それとも足場があることで体力の消
耗が少ないのか順調に作業が進み、去年より
200本余り多いというのに、なんと作業開
始から１時間半の10時過ぎには苗がすべて
植え終わったのでした。また、一番懸念して
いた怪我人も出ず無事に終了できたことに心
底ほっとしたのでした。
　これも多くの人数が参加してくれたこと、
そして委員会メンバー、小野さん、杉澤さん
が作業しやすいように足場を組んでくれたお
かげかと思われます。

2017-2018・2019-2020 年度 環境保全委員長より　

2017年からはじまった植栽計画とその軌跡
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60周年記念事業・芝桜植栽

最終処分場跡地への芝桜
植栽も3年目に突入。

苦労を重ね3年目、
年を追うごとに成長する事業に

2020 年 3 月の第 1 例会でついに 3 回目を迎
えた芝桜の植栽。これまでの会員の苦労も実り、
素晴らしい景色へと生まれ変わりました。歴任
した委員長へ植栽の苦労を伺いました。

L 石原 敏行

計画段階の最終処分場跡
地、傾斜地の様子

植栽作業 2回目。さらに
3/1 ほど進め、傾斜地の
大部分が芝桜に

植栽用の芝桜。美しい
ピンク色が傾斜に映える

2018 年に植えられた部
分はきれいに咲きそろい
ました

足場が悪い中、協力しな
がらの植栽作業

3回目の植栽。前年より
植栽箇所が広く取られま
した

初めての作業終了。傾斜
地の 1/3 ほどに植えられ
ました

環境保全委員会により足
場が組まれ、より作業が
やりやすくなりました

１回目の植栽後、記念碑
が建てられました

傾斜地を彩る満開の芝桜。
国道一号線からの景色も
美しくなりました
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上期決算報告

1 月第 2 例会

1 月 16 日沼津リバーサイドホテルにて 1 月第 2 例会が
行われました。その後会計による審議事項前期決算報告
承認の件及びＬ市川洋一が監査報告を行いました。

S C E N E

60 周年を迎え、さらなる発展を

１月 - ３月
例会報告
新年を迎え、60周年記念事業も最後の仕上げ。こ
れからの沼津ライオンズクラブのさらなる発展を
願い、会員同士の交流の中で新たなる決意を見つ
け出す新年にふさわしい幕開けとなりました。

1 会計Ｌ森本による上期決算報告され、出席した会員により承認されまし
た。　 2 Ｌ市川による監査報告が行われました。

1

2

「年男」

「在籍 30 年」

Ｌ土屋 達郎
1948 年 8 月 4 日生
Ｌ佐藤 秀樹
1960 年 12 月 10 日
Ｌ服部 厳一郎
1960 年 7 月 3 日
Ｌ横山 政遵
1960 年 9 月 1 日

Ｌ土井 宣博
1960 年 12 月 10 日
Ｌ徳田 和人
1960 年 3 月 26 日
Ｌ中村 信
1972 年 7 月 26 日

Ｌ前田 利定
Ｌ土屋 達郎
Ｌ芹澤 明寛

　環境保全事業の芝桜植栽
を１回目は委員として、２
回目は委員長として担当さ
せていただきました。
　屋外でのアクティビティ
なので、晴れを期待しつつ
準備をしましたが、私が雨
男なのか、予定していた 3
月 21 日は雨、早朝から委
員会メンバー皆で延期の連
絡に追われました。その後
1,464 ポットの芝桜は 3

月 24 日まで管理が必要となり、委員長の私が
朝夕２回の灌水を愛情込めて行いました。
　現場は傾斜地で滑りやすく約２時間に及ぶ作業

は、私達高齢者にとっては過酷な作業になるので、
もしものことがあっては大変と今回は傷害保険に
加入しておりましたが、参加メンバー 25人、沼
津市生活環境部の職員 5人の計 30人で行い、怪
我人が出ることもなく無事終了することができま
した。後日皆さんかなりの筋肉痛だったようです
（笑）参加していただいた皆さんありがとうござ
いました。
　今後もきれいに咲かせ続けるために、沼津市生
活環境部の方々が、しっかりした管理を続けてい
ただけるよう期待してます。
今年も石原委員長の元、３回目の芝桜植栽を行い
上段１列がほぼ完成しました。来年も行う予定と
聞いておりますので、担当される皆さん大変です
が頑張ってください。

2018-2019 年度環境保全委員長より

M E S S AG E

きれいに咲かせ続けるため
愛情を込めた管理を

1  新年第一回の例会は、落語でスタート。
2  年男となった会員でローア。　 3  在籍 30 年のお祝い
4  5   Ｌ塩埼、Ｌ杉山に記念品の贈呈。2人でローア。

5

3

4

2

1

きれいに咲かせ続けるため
愛情を込めた管理を

L 小野 弘人
2018-2019 年度環境保全委員長
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新年例会

1 月第 1例会

1 月 9 日沼津リバーサイドホテルにて 1月第 1 例会が行
われ、年男・在籍 30 年のお祝い、前年度クラブ会長賞・
幹事賞・メンバースーキー賞・キャンペーン 100 賞・
MJF 賞・モナークシェブロン賞の贈呈が行われました。
新年会では落語家・三遊亭朝橘による寄席を聞きました。
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した。後日皆さんかなりの筋肉痛だったようです
（笑）参加していただいた皆さんありがとうござ
いました。
　今後もきれいに咲かせ続けるために、沼津市生
活環境部の方々が、しっかりした管理を続けてい
ただけるよう期待してます。
今年も石原委員長の元、３回目の芝桜植栽を行い
上段１列がほぼ完成しました。来年も行う予定と
聞いておりますので、担当される皆さん大変です
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2018-2019 年度環境保全委員長より

M E S S AG E

きれいに咲かせ続けるため
愛情を込めた管理を

1  新年第一回の例会は、落語でスタート。
2  年男となった会員でローア。　 3  在籍 30 年のお祝い
4  5   Ｌ塩埼、Ｌ杉山に記念品の贈呈。2人でローア。
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きれいに咲かせ続けるため
愛情を込めた管理を

L 小野 弘人
2018-2019 年度環境保全委員長
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新年例会

1 月第 1例会

1 月 9 日沼津リバーサイドホテルにて 1月第 1 例会が行
われ、年男・在籍 30 年のお祝い、前年度クラブ会長賞・
幹事賞・メンバースーキー賞・キャンペーン 100 賞・
MJF 賞・モナークシェブロン賞の贈呈が行われました。
新年会では落語家・三遊亭朝橘による寄席を聞きました。
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S C E N E

GMT担当例会

2 月第 2 例会

1  グループに分かれてのワークショップ。　 2  グループの代表者がパネ
ルを使って発表。　 3  ファシリテーターＬ後藤の説明から、グループに
分かれて実施されました。

MC 委員会担当例会

2月第 1 例会

ライオンテーマー担当例会

3月第 2例会

2 月 20 日（木）沼津リバーサイドホテルにて、会員
（GMT）委員会による 2 月第 2 例会が行われました。
グループごとに行う［CQI ワークショップ］を実施しま
した。「CQI ワークショップ」とはクラブ活性化計画で
あり、クラブ運営の在り方を改善する方法をみつけるた
めのものです。

1  高野亜紀子氏による講演。　 2  井上会長による謝辞。
3  担当したMC委員会によるローア。お疲れさまでした。
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C L U B  R E P O R T

クラブスローガンのもと、奉仕活動を

“わかちあおう！
  奉仕の喜び”
点字キャンペーンでは委員会を越えた共同活動
が行われました。3 月からはコロナウイルス拡
大防止により外出自粛が始まり、屋外での大き
な活動ができなくなりました。そんな中実行で
きたアクティビティの報告です。

献　眼

青少年

沼津視覚特別支援学校、そし
て地域の高校生、父母ととも
に行われた共同キャンペーン。
点字ブロックに物を置かない
でください、などの声掛けや、
実際にアイマスクをしての歩
行体験が行われました。

沼津ライオンズクラブが実施
している恒例の事業のひとつ、
「童話の花束」。今年も井上会
長により、沼津市に寄贈され
ました。

沼津駅北口にて点字ブロック
キャンペーンを共同実施

童話の花束贈呈

献　眼 2 名の方に、尊い献眼を
していただきました

「尊い献眼をして

 いただきました

 ご冥福を

 お祈りいたします」

故　稲野雅信様　献眼
逝去日 2019 年 12 月 8 日
享年　54 歳（満）

故　田村 實様　献眼
逝去日　2020 年 1 月 13 日
享年　82 歳

環境保全委員会担当例会

3 月第 1 例会

3 月 1 日植田最終処分場跡地にて芝桜の植栽が行われま
した。コロナウイルスの拡大が始まった時期であり感染
対策を実施しながらの開催となりました。会員全員がマ
スクをつけての植栽実施となり、その後の例会も窓を解
放したまま行われました。

1  ３年目となる植栽を実
施。今年は環境保全委員
会により足場が確保され
ており、例年よりも早く
終えることができました。

※新型コロナウイルス感染防止のため
中止となりました。

Ｌ稲野 雅信　ライオン歴
入会 2004 年 8 月　沼津ライオンズクラブ在籍 15 年

年度 役職 年度 役職

2006年 ＰＲ情報委員長 2011年 計画大会委員長
2007年 出席委員長 2013年 幹事
2008年 環境保全委員長 2016年 環境保全委員長
2009年 会計 2017年 ライオンテーマー
2010年 会計監査委員 2018年 計画大会委員長

訃　報 2019 年 12 月 8 日、Ｌ稲野 雅信逝去

ご生前の面影とご遺徳を偲び、
謹んで追悼の意を表しご冥福をお祈り申し上げます

2

3

2 月 6 日（木）沼津リバーサイドホテルにて、ＭＣ委員
会による 2月第 1 例会が行われました。講師にコーチン
グのプロである高野亜紀子氏をお招きし、「自分らしい人
生に、自分らしい経営を」のタイトルで講演をしていた
だきました。

1

1
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40歳になりました !

NUMAZU LIONS CLUB 06
No.760

３年目を迎え美しく成長する
最終処分場跡地の芝桜
2017-2018年度・2019-2020年度環境保全委員長　L石原 敏行

2018-2019年度環境保全委員長　L小野 弘人

“わかちあおう！
  奉仕の喜び”
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